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“老板老板给我烫碗汤

放点粉丝豆饼 别忘了千张

老板老板给我烫碗汤

多放几片牛肉 少搁点千张

老板老板给我烫碗汤

就着烧饼吃起来 那叫一个香

老板老板给我烫碗汤

咱淮南牛肉汤 味道麻灿香

……”

和着动感十足的RAP节奏，这首以幽默诙
谐的淮南方言演唱的《淮南牛肉汤动漫歌》，一经
问世便引起广泛关注和热议，也让更多人知晓了
淮南牛肉汤。这首歌是由淮南牛肉汤制作技艺
传承人许志于2010年组织创作的。之后不久，
他又创作了一首《中国淮南牛肉汤歌》，积极宣传
推广淮南牛肉汤品牌。

淮南牛肉汤作为地方特色美食，已成为淮南
的一张“城市名片”。作为淮南牛肉汤制作技艺
传承人，同时也是一名市政协委员，许志一直致
力于做大做强淮南牛肉汤产业，让更多人“不到
淮南，也能吃到淮南的味道”。

百年老店的技艺传承

有人说，淮南人每天的生活是从一碗牛肉汤
开始的。醇厚鲜香的牛肉汤加上酥软的烧饼，瞬
间将人们的味蕾打开。

许志牛肉汤是淮南一家知名的牛肉汤店，受
到老百姓的喜爱，每天顾客盈门。走进店内，“淮
南牛肉汤示范店”“江淮老字号”“中国地域十大
名小吃”“中国名小吃”……荣誉墙上一块块响亮
的奖牌记录着牛肉汤店的光辉历程，也展示着这
家百年老店的文化底蕴和品牌实力。

“我做牛肉汤有40多年了，小时候就跟着父
亲做牛肉汤。”许志接过父亲的锅勺之后，在传承

牛肉汤制作技艺的同时，也在不断地改革创新。
2009年，他开办了第一家牛肉汤示范店，大幅提
升了淮南牛肉汤店的档次，让顾客享受到更好的
就餐环境和服务。

“那时候也不知道什么是示范店，就想着把
店面做的高大上一点，改善一下就餐环境，也让
人们有个像样的招待宾客的场所。”许志说。牛
肉汤示范店的开办生意火爆，顾客络绎不绝，后
来在全市得到了推广，为弘扬淮南牛肉汤品牌作
出了积极贡献。

2022年，以精品示范店定位打造的“淮南许
氏牛肉汤”二中新店开门营业。“目前，我开办的
牛肉汤店有5家，其中淮南有2家，合肥有3家。”
许志介绍，早在2012年时就把淮南牛肉汤店开
到了省城合肥。

随着淮南牛肉汤名气越来越大，不仅慕名来
品尝的人多了，而且慕名前来学习培训的人也越
来越多。“我不仅教学员们学做牛肉汤，还帮着他
们选址、设计店面，开办加盟连锁店，统一配送原
料。”许志介绍，“目前我已带了来自全国各地的
学员有3000多个，加盟店有1000多家。”

抢跑淮南牛肉汤预制菜“新赛道”

在位于田家庵区安成经开区的淮南许志生
物科技有限公司的生产车间内，生产线上一派繁
忙的场景。衣着规范的工作人员熟练地将牛肉
汤包、粉丝包、豆饼包、千张包等装入袋中，经过
封口、质检后，装入一个个包装礼盒中，之后将被
发往全国各地。

“这款淮南牛肉汤自热火锅，食用方法非常
简单，加热之后就可以食用了。”在产品展示区，
许志饶有兴致地向记者介绍起其公司研发推出
的淮南牛肉汤预制菜新品——自热火锅。

近年来，随着冷链技术的进步，预制菜行业

蓬勃发展，淮南牛肉汤产业也迎来了千载难逢的
发展机遇。各牛肉汤生产企业纷纷抢滩登陆预
制菜新赛道，冲泡型速食淮南牛肉汤、速冻型淮
南牛肉汤在淮南都已形成了规模化产业。

“我们于2021年10月份成立了淮南许志生
物科技有限公司，生产预包装牛肉汤。紧接着于
2022 年春推出了淮南牛肉汤预制菜，只需要简
单加热就能让全国各地的喜爱淮南牛肉汤的顾
客品尝到原滋原味的淮南牛肉汤。”许志说，淮南
牛肉汤预制菜产品一经推出就受到广大顾客的
欢迎，因此对淮南牛肉汤产业未来的发展也非常
有信心。

建言献策助力淮南牛肉汤发展壮大

作为一名市政协委员，每年市“两会”上，许
志都会积极提交提案，为淮南牛肉汤发展壮大建
言献策。

在今年市“两会”上，许志就提交了《关于打
造淮南牛肉汤“百亿”产业的建议》，为淮南牛肉
汤产业发展提出了相关对策建议，如“加强组织
力量，落实专班专人”“加强县区协作，打通产业
链条”“加大宣传力度，提升品牌效应”“积极改革
创新，破解发展瓶颈”等，得到了市政府的高度重
视，相关部门积极办理落实。

“淮南牛肉汤是我市特有的城市名片，在市
委市政府的高度重视和大力支持下，我相信能够
把淮南牛肉汤产业做大做强，把这块金字招牌擦
得更亮，让淮南牛肉汤香飘世界。”许志说。

擦亮“金字招牌”
让淮南牛肉汤香飘世界
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